

Erneut negatives Budget für 2020

In der Erfolgsrechnung 2020 ist ein Aufwandüberschuss von rund 610'000 Franken budgetiert. Über den Sonderkredit für die Sanierung des Gemeindehauses wird am 9. Februar an der Urne abgestimmt. Die Arbeiten sind für die zweite Jahreshälfte 2020 vorgesehen.

Die Gemeindeversammlung vom 26. November 2019 befindet zum zweiten Mal über das Budget nach neuer Rechnungslegung HRM2. Der Aufgaben- und Finanzplan 2020-2023 wird zur Kenntnisnahme unterbreitet. Zur Beschlussfassung liegen das Budget 2020 für die Erfolgsrechnung (Globalbudget) und die Investitionsrechnung (Investitionsausgaben) sowie die politischen Leistungsaufträge je Aufgabenbereich vor.

Gemäss Gesetz über den Steuerfussabtausch zur Aufgaben- und Finanzreform 18 ist der Steuerfuss 2020 mit 2.20 Einheiten (2.30 Einheiten im Vorjahr 2019) befristet für ein Jahr vorgegeben und ausnahmsweise kein Bestandteil der Abstimmung.

Aus der Erfolgsrechnung resultiert ein Aufwandüberschuss von Fr. 609'805.80 (Budget 2019: Aufwandüberschuss von Fr. 280'053.20) bei einem Gesamtumsatz von gut 32 Millionen Franken. Der budgetierte Verlust wird dem Eigenkapital (ca. 18.4 Millionen Franken) belastet.

Die Aufgaben- und Finanzreform 18 wurde in vollem Umfang berücksichtigt, eingerechnet und mit ihren zahlreichen Veränderungen von Positionen umgesetzt.

Für die Investitionsrechnung wurden Ausgaben von Fr. 3'938'320.00 veranschlagt. Darin enthalten sind zwölf kleinere und grössere Projekte, vorab die Sanierung des Gemeindehauses, der zweite Teil der Sanierung Entlebucherhaus und Investitionsbeiträge an die ARA Talschaft Entlebuch.

Es wurden Einnahmen von Fr. 646'000.00 budgetiert, was zu einer Nettoinvestitionszunahme von Fr. 3'292'320.00 führt.

Weitere Informationen können der Botschaft zur Gemeindeversammlung (wird allen Haushaltungen zugestellt) und der Homepage der Gemeinde Schüpfheim entnommen werden.

Sanierung des Gemeindehauses

Anfang Jahr 2019 hat die Planungskommission Sanierung Gemeindehaus unter Begleitung der Baureag Architekten AG, Willisau, ihre Arbeit aufgenommen. Das Gemeindehaus mit Baujahr 1975 soll vor allem energetisch saniert und auf die heutigen Standards angepasst werden. Zudem sind Raumbedürfnisse geklärt, Raumeinteilungen entworfen und die Kosten kalkuliert worden. Gemäss aktueller Kostenplanung ist mit einer Investition von 2.55 Millionen Franken zu rechnen. Da der Sonderkredit die 2 Millionen-Marke übersteigt, ist gemäss Gemeindeordnung eine Urnenabstimmung erforderlich. Diese ist auf den 9. Februar 2020 terminiert.

Die Sanierungsarbeiten sind für den Zeitraum von Anfang Juni bis Ende November 2020 vorgesehen. Sie machen eine Auslagerung des Betriebs notwendig. Detaillierte Informationen zur Sanierung folgen in der Botschaft zur Urnenabstimmung.

Petition gegen Einführung 5G

Gemäss Art. 8 der Gemeindeordnung ist jeder Einwohner und jede Einwohnerin der Gemeinde berechtigt, beim Gemeinderat Wünsche, Anliegen oder Beanstandungen in Form einer Petition schriftlich einzureichen. Es ist eine Petition "Neue Funktechnologie 5G" eingegangen. Der Gemeinderat wird den Petitionären zu gegebener Zeit eine Antwort zukommen lassen.

Eingabefrist Prämienverbilligung

Die Krankenkassen-Prämienverbilligung für das Jahr 2020 muss online beantragt werden. Das Anmeldeformular ist unter <https://ipv.was-luzern.ch> abrufbar und muss bis spätestens am 31. Oktober 2019 elektronisch an die WAS Ausgleichskasse Luzern übermittelt werden. Bei Fragen steht die örtliche AHV-Zweigstelle (Tel. 041 485 87 00) gerne zur Verfügung.

Gemeindeduell «Schweiz bewegt»

Die Spurgruppe Gesundheit empfiehlt dem Gemeinderat, beim Gemeindeduell «Schweiz bewegt» mitzumachen. Im Mai 2020 ist die ganze Bevölkerung von Schüpfheim aufgerufen, aktiv Bewegungsminuten zu sammeln, dadurch etwas zur Fitness und Prävention beizutragen und letztlich auch Teil eines nationalen Projekts zu sein. Auf Montag, 4. November, 19.30 Uhr lädt die Spurgruppe Vereine und weitere Interessierte in den Mehrzweckraum beim Gemeindesaal Adler ein, um sich über das Vorhaben informieren zu lassen. Anmeldungen sind an gemeindeverwaltung@schuepfheim.lu.ch erwünscht. Unter www.schweizbewegt.ch können wertvolle Informationen abgerufen werden.

Verschiebung Separatsammeltag

Die Separatsammlung vom Freitag, 1. November (Allerheiligen), wird auf Donnerstag, 31. Oktober, vorverschoben.

Dorfumfahrung und Sammelstelle

Am Donnerstag, 14. November, findet der Kalte Markt statt. Auf die Verkehrsumleitung wird im Entlebucher Anzeiger vom Dienstag, 5. November, Rubrik Lokaltermin/Region, hingewiesen.

Wegen den erschwerten Verkehrsverhältnissen bleibt die Sammelstelle Schächli den ganzen Tag geschlossen (siehe Entsorgungskalender). Die Gemeinde dankt für das Verständnis.

Sträucher schneiden

Das kantonale Strassengesetz verpflichtet die Grundeigentümer, den Fahrbahn- und Trottoirbereich von ausladenden Ästen frei zu halten. Einhängendes Astwerk von Bäumen und Hecken behindert oft die Sicht und bildet eine Gefahr für die Verkehrsteilnehmer. Um Unfälle zu vermeiden und die Grundeigentümer vor Haftungsfällen zu schützen, erinnert die Gemeinde daran, im Herbst die notwendigen Massnahmen für Fahrbahnen und Trottoirs, im Sichtbereich von Einmündungen und Kreuzungen sowie bei Beleuchtungen zu treffen. Die lichte Höhe ab Boden beträgt 4.5 Meter im Fahrbahnbereich und 2.5 Meter bei Trottoirs. Bei Einmündungen und Kreuzungen dürfen Sträucher und Hecken nicht höher und näher als 60 Zentimeter sein. Im Hochwasserprofil von Gewässern müssen nicht nur Sträucher geschnitten, sondern auch Böschungen gemäht werden. Im Unterlassungsfall erfolgen Massnahmen durch die Strassengenossenschaften oder die Gemeinde zulasten der Grundeigentümer. Für das Verständnis und die rechtskonforme Ausführung der Arbeiten wird gedankt.

Begegnungsabend

Neu oder wieder in die Gemeinde zugezogene Einwohnerinnen und Einwohner sowie Vereine oder Personen, die erfolgreich an nationalen Grossanlässen teilgenommen haben, sind zum Begegnungsabend vom Freitag, 15. November eingeladen. Der Anlass wird von Schüpfheim Tourismus, den beiden Kirchgemeinden und der Einwohnergemeinde Schüpfheim gemeinsam organisiert und findet im Gemeindesaal Adler statt. Die Einladungen wurden bereits zugestellt. Anmeldungen an die Gemeindeverwaltung sind bis zum 4. November erbeten.

Gestaltungsplan Mülipark

Die Gemeinde Schüpfheim hat mit Entscheid vom 16. September 2019 den Gestaltungsplan Mülipark über das Grundstück Nr. 2145, Grundbuch Schüpfheim, genehmigt. Im Sinne von § 21 des Planungs- und Baugesetzes des Kantons Luzern ist der Entscheid im Kantonsblatt vom 19. Oktober 2019 publiziert worden.

Wirtschaftsapéro

Am 5. November, 17.00 Uhr, findet im Gemeindesaal Adler der Wirtschaftsapéro 2019 für Gewerbetreibende statt.

Amtliche Mitteilungen

Schüpfheim

Erteilte Baubewilligungen

- Bächtold Jürg, Schwändi 48, für die Erweiterung des Balkons mit neuem Fenster und Balkontüre an der Südwest-Fassade;
- Kistag Dekopack AG, Industriestrasse 10, für das Aufstellen eines Rundbogenzeltes;
- Rimann Werner, Schwändi 2, für die Beschattung des bestehenden Balkons und das Erstellen eines Windfangs;
- Vogel Markus, Lädergass 30, für den Anbau eines Autounterstandes.